Número:90

DICIEMBRE 2014

SOLIDARIDAD

TERNURA
DE LOS
PUEBLOS

COMITÉ DE ' SOLIDARIDAD MONS. OSCAR ROMERO C/ ARGUMOSA, 1 - 6º B 28012 MADRID

ASOCIACIÓN COMITÉ MONSEÑOR ROMERO Nº de cuenta: 2038 1003 20 3007936923

e-mail: cmromero@nodo50.org

PRESENTACION

Queridos amigos y amigas:

En estas vísperas de la celebración del nacimiento de Jesús de Nazaret, que serán solidarias una vez más para todos nosotras y nosotros, tenemos importantes noticias que comunicaros.

La primera, viene de Venezuela, donde se van consiguiendo logros sociales, económicos, políticos y culturales sin parangón. Le dedicamos gran parte de este boletín con un largo artículo que nos envía Pedro Castilla del Comité de Cádiz. Es la buena noticia para los pobres de esta navidad.

La información que nos llega de América Latina, sobre todo de Venezuela y Colombia, es pura propaganda. De ahí nuestro empeño en dar información alternativa para que podamos hacernos una idea de lo que está ocurriendo.

La información o desinformación que nos llega está regida por los 10 principios de Goebels, el maestro de todas las campañas de las democracias actuales.

Estos principios de Goebels han sido asimilados por los grandes medios de comunicación social y vamos a explicarlos un tanto prolijamente porque son la clave de por qué pensamos lo que pensamos. Hablando en concreto sobre Venezuela aplican sobre todo el principio de orquestación. (.. "La propaganda debe limitarse a un número, pequeño de ideas y repetirlas incansablemente, pero siempre convergiendo sobre el mismo concepto, sin fisuras ni dudas". "Si una mentira se repite suficientemente, acaba por convertirse en verdad", el Principio de la (" Acallar las cuestiones sobre las que no se tienen argumentos", silenciación, silenciar, por ejemplo, el asesinato de Serra o la quema de centros de salud dirigidos por cubanos o que la pobreza ha pasado del 52% al 22% y la pobreza extrema del 23% al 5%, que se han construidos más de 10.000 centros de atención médica primaria permanente, las 24 horas y más de 3.000 grandes Centros de diagnóstico Integral), el Principio de la exageración y desfiguración. (Presentar a Leopoldo López como un preso político demócrata detenido por manifestarse, silenciando que fue dirigente de las quarimbas, donde hubo muertos, piquetes armados, quemas de hospitales entre otras cosas,...el Principio de la transposición. ("Cargar sobre el adversario incluso los propios, errores o defectos", por ejemplo el desabastecimiento provocado por la oligarquía es culpa de la política económica de Maduro o los chavistas muertos en las quarimbas, no eran chavistas sino manifestantes demócratas que fueron asesinados por las fuerzas del orden de Maduro)

El asesinato a puñaladas de Robert Serra, el diputado más joven del parlamento, el delfín de Chaves con su compañera, simulando un robo, ha producido una conmoción en Venezuela. Se sabe que fue un asesinato político dirigido por Paramilitares colombianos del expresidente Uribe en connivencia con la oposición venezolana y el jefe de la guardia de Robert. Ya están detenidos los venezolanos y en busca y captura los colombianos. Nosotros dimos la noticia en nuestro boletín quincenal, pero ninguno de los medios de comunicación ha dicho nada. No informan. Hacen en cambio una

campaña internacional para pedir la libertad de Leopoldo López, el organizador de las guarimbas, como preso político demócrata detenido por manifestarse. Baste este botón de muestra

Tratamos también los siguiente temas:

Uribe, el tan alabado y homenajeado en España expresidente de Colombia señalado por los tribunales en un proceso que se prevé largo.

El Tratado Trasatlántico de comercio e inversiones, que nos amenaza a todos. Pretende terminar con la soberanía popular para instaurar la soberanía financiera.

Las presiones y chantajes de la UE sobre Ecuador para que acepte el tratado de libre comercio.

Un editorial del New York Times, titulado "La impresionante contribución de Cuba en la lucha contra el ébola" que aboga por la colaboración con los cubanos. Otra buena noticia para el sufrido pueblo cubano, que pronostica un ablandamiento del muro de hierro que le atenaza.

La rabia contra la corrupción policial en México explota tras la desaparición de 43 estudiantes

Terminamos con la noticia un tanto mostrenca de que el asesino de Girardi dirigía desde la cárcel una red, que organizaba por dinero los traslados de presos y el régimen penitenciario.

Os deseamos una navidad solidaria y generosa.

Comité Oscar Romero Madrid.



Feliz Navidad.

VENEZUELA

LA GRAN VERDAD VENEZOLANA

Percibimos una realidad virtual muy alejada de la verdadera que vivimos. Los grandes medios se esfuerzan por ofrecer unos decorados, diseñados en las tramoyas del poder, para así inducir en la ciudadanía unas interesadas imágenes de los sucesos que, en absoluto, corresponden con la evidencia. Pero, el personal se cree esas acicaladas mentiras llevándoles a juzgar erróneamente a personas y hechos y conformar una conciencia alineada con esos dictados.



Ahí están los brotes verdes, o días azules y soleados, a pesar de continuar ese terrible índice de desempleo, la precariedad laboral o de persistir los inhumanos desahucios. La "necesidad" de subir el recibo de la luz, hasta el punto de hacerse impagable para numerosos hogares españoles, aduciendo significativas "perdidas" por parte de las empresas suministradoras, sin embargo, la Endesa del sr. Aznar, por ejemplo, reparte este año escandalosos dividendos entre sus accionistas (en gran parte de la italiana ENEL) al mismo tiempo que, Endesa, solicita a la banca privada un crédito de 7.000 millones de euros para sufragar los mencionados dividendos. Empréstito, que provocará nuevas subidas en la tarifa. Todo este ocultado escándalo financiero, tiene su origen en el momento que el "patriota" (que esa es otra) expresidente español vende Endesa a la multinacional italiana. Justificar las crueles invasiones a los países de África y Oriente Medio, como actos humanitarios en defensa de los derechos humanos o implantación de la democracia, cuando, en verdad, persiquen apoderarse de los recursos de ese país "asistido" o pérfidamente utilizado en su plan neoliberal de hegemonía mundial. El odio mundial inducido hacia el sanguinario Estado islámico, sin embargo se oculta a los creadores, financiadores y suministrador de armas de ese terrorífico ejército. También, algún día, nos enteraremos de los verdaderos autores del ataque a las torres gemelas, la "olvidada" torre 7 y de lo que, ciertamente, impactó sobre el Pentágono, al igual que ahora se descubre la intervención de Hilary Clinton en el Golpe de Estado de Honduras... Disponemos de un exceso de información en lo banal, pero una interesada desinformación en lo fundamental.

En Venezuela

Tal es el caso de Venezuela: Los infundios, perversas injerencias y planes desestabilizadores orquestados por Estados Unidos y gobiernos adláteres contra el admirable pueblo caribeño, han sido de tal envergadura que la corriente de opinión generalizada sobre Venezuela es muy distinta a la real. Pocas son las personas que conocen los grandes logros sociales, democráticos, culturales y educativos conseguidos por la Revolución Bolivariana.

Repugna escuchar, una y otra vez, a no pocos políticos y tertulianos españoles escupir malintencionadas infamias contra Venezuela, aprovechando conscientemente el "terreno abonado" por los grandes medios e interesadamente regado por ellos mismos (ya se sabe; repite 100 veces una mentira y se tornará en verdad). Faltos de ética profesional, aprecio a la verdad y respeto hacia el digno pueblo venezolano y español, explotan esa falsa imagen con la intención rentista, además, de ocultar las propias barbaridades sociales, económicas, políticas, laborales, escandalosas desigualdades, sumisión a los inhumanos mercados y graves pérdidas de valores democráticos como se están produciendo en España. La misma estrategia que ahora emplean con "Podemos" por el simple hecho de convertirse en una alternativa que pueda arrebatar sus codiciosos intereses. Algunos, hasta preconizan su propia persecución y asesinato, de gobernar esta formación, cuando todos sabemos que la condena, la represión y la pobreza, cuando no el asesinato, es el lugar que los defensores de los privilegios siempre reservan a los revolucionarios de la igualdad cuando consiguen vencerles.

El acoso desestabilizador

Desde que Hugo Chávez accedió a la presidencia en 1999, tuvo que soportar dos golpes de Estado orquestados por Estados Unidos, con la reconocida colaboración del expresidente Aznar en uno de ellos, numerosas agresiones de la violenta oposición y perennes ataques de los medios privados de su propio país.

Al igual que Hugo Chávez, el actual presidente Nicolás Maduro tampoco ha dispuesto de tregua alguna para poder gobernar en paz. Es permanente el acoso desestabilizador por parte de la oposición.



la oligarquía empresarial venezolana y los grandes medios, siempre apoyados, manifiestamente, por Washington y sus perversas instituciones. Desde el mismo momento que el líder de la oposición, Henrique Capriles, pierde las elecciones contra Nicolás Maduro, en abril de 2013, y a pesar de que fueron avaladas por los numerosos organismos internacionales presentes, se desata el prefijado plan de derrocamiento. Capriles no acepta el resultado, y bajo una psicópata actitud incívica y antidemocrática, exalta a "desahogar en la calle toda la arrechera". Como resultado final: 12 militantes chavistas asesinados, persecución y agresión a médicos cubanos, así como múltiples centros de salud y sedes del PSUV incendiadas. El pueblo venezolano es consciente de que la implantación de su Revolución conlleva el aporte de mártires, ya que nunca pueden responder a la provocada violencia (escenario pretendido por el poder Neoliberal en aras a disponer de la excusa perfecta para una intervención militar). Siempre buscando la paz, en aras a consolidar su alternativa de amor. No se entiende como la jerarquía eclesiástica venezolana, en lugar de apoyar esta realidad de igualdad y felicidad mesiánica, enturbian las aguas de esta

esperanzadora propuesta mundial facilitando, por el contrario, las crueles corrientes neoliberales.

Inmediatamente, y continuando la hoja de ruta del planificado "Golpe blando", al mismo tiempo que desacreditaban al gobierno bolivariano de cara a las elecciones municipales de diciembre de 2013, se produce el desabastecimiento de determinados productos por parte de la oligarquía empresarial, acompañada de una sibilina "guerra económica", todo al mismo tiempo que Estados Unidos continuaba



azuzando con sus habituales comunicados de "exigencias políticas" y "respeto a los derechos humanos", con el soporte de la USAID y la NED (pantallas de ONGs de "ayuda al desarrollo" y "derechos humanos", pero verdaderas sucursales de la CIA) en el interior de Venezuela, organizando, asesorando y adiestrando a los agitadores de la oposición y provenientes del extranjero.

La aplastante victoria del "Chavismo" en las elecciones (3 de cada 4 concejales responden a la Revolución Bolivariana) y observando que por métodos democráticos no es posible vencerles, desde principios de Enero inician la última fase del Golpe: La desestabilización a través de la violencia callejera, con el objetivo final de forzar la dimisión, o magnicidio, del presidente, ante la "imagen de ingobernabilidad" que, exagerada, falsa y sesgadamente, se encargaban de ofrecer los grandes medios venezolanos y extranjeros (en España; ABC, El País, Antena 3...). La mayor parte de estas violentas "quarimberas", como se conocen a los actos terroristas perpetrados por la extrema derecha, la componen francotiradores y paramilitares contratados a sueldo, con el expresidente colombiano Alvaro Uribe dirigiendo los procedentes de Colombia. Resultado final: 42 personas asesinadas y cuantiosísimos daños materiales y económicos. Los responsables principales de esta trama; Leopoldo López, Maria Machado y Henrique Capriles, este desde la tramoya, son de extrema derecha e hijos de grandes empresarios. Curiosamente, Venezuela es el país donde los pobres celebran y los ricos protestan. El primero, lógicamente, está encarcelado y es el que el Sr. Rajoy ha solicitado recientemente su excarcelación. ¿Qué pena le hubiese otorgado, si a simples manifestantes españoles les impone tres años de cárcel? La segunda, de acuerdo a las leyes venezolanas, se le retiró su acta de diputada al utilizar la diplomacia y voz de Panamá para atacar, en la OEA, a su propio país.



La buena noticia para los pobres

Sin embargo, y pesar de todo ello, Venezuela, en estos 15 años de gobierno Bolivariano, a través de un ambicioso programa de Misiones, ha conseguido, entre otros muchos, los siguientes logros sociales, políticos y económicos:

a)Erradicar la pobreza del 52% al 22% actual, y la pobreza extrema del 23% al 5%. Datos avalados por la ONU, tanto que la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) ha decidido que su Plan de Acción para la Erradicación del Hambre y la Pobreza, se denomine "Hugo Chávez Frias".

b)En este mismo tiempo, y gracias a la Misión "Barrio Adentro", se han construidos más de 10.000 centros de atención médica primaria permanente (24 horas) y más de 3.000 grandes Centros de diagnóstico Integral (CDI). En esta atención médica gratuita también se incluye el cuidado integral de oftalmología (Misión Milagro) y la total atención bucodental (Misión Sonrisa). También la rehabilitación es totalmente gratuita.



c)El Programa de Naciones Unidas (PNUD) ha reconocido el avance que ha registrado Venezuela en el cumplimiento de los "Objetivos del Milenio", todo lo contrario que Estados Unidos, España y otros muchos países industrializados. Dichas metas van dirigidas a conseguir una mayor equidad e inclusión social.

d)La Organización de las Naciones Unidas para la Educación la Ciencia y la Cultura (UNESCO), ha reconocido a Venezuela como 5º país mundial con mayor tasa de matrícula universitaria y 2º de Latinoamérica (el 1º a nivel mundial es Cuba).



Por delante de Estados Unidos, Inglaterra o España, que ha perdido en los últimos 4 años más de 300.000 matriculaciones por falta de recursos económicos.

En el país caribeño, la educación es totalmente gratuita en todos los niveles, también el universitario. Se incluye los libros de textos, el transporte, 2 comidas diarias y un ordenador o tableta por cada alumno.

El Estado ha tenido que construir miles de centros de enseñanza primaria, secundaria, 24 nuevas universidades y más de 1300 Aldeas Universitarias, con el objeto de implantar esta educación en los lugares más remoto Gracias a la "Gran Misión Vivienda Venezuela", se han construidos, en los últimos 4 años, más de 650.000 viviendas para familias necesitadas, con la línea blanca incorporada. Mientras que, en

España, se han producido en los mismos años más de 400.000 inhumanos desahucios. En estos momentos se encuentran en fase de construcción más de 300.000 viviendas, en cumplimiento hacia el noble objetivo, marcado para el 2019, de los 3 millones de viviendas sociales.

f)La Inversión Social venezolana (en España se denomina gasto social), se sitúa en el 64% del Presupuesto General. Mientras que en España es del 52%, según el Ministerio de Hacienda, y se continua recortando cada año. El Gobierno de Rajoy aduce que este ratio es insostenible.

g)Cuando Hugo Chávez toma la presidencia, en Enero de 1999, el número de pensionistas apenas llegaba a los 300.000, hoy representan cerca de los 3 millones de personas, con una digna paga que se actualiza anual, o bianualmente, en función del índice de subida de precios.

h)También la ONU ha declarado la erradicación total del analfabetismo en Venezuela. Así mismo, se está logrando un elevado índice de alfabetización digital. Esto, junto con una política cultural ejemplar de edición masiva de libros de literatura universal, poesía y teatro (se calcula más de 43 millones de ejemplares editados y distribuidos gratuitamente), la proliferación de bibliotecas públicas, la recuperación de salas de teatro y cines y la promoción y producción de obras y películas nacionales, ha consolidado a Venezuela como uno de los países con mayor índice de lectura, superior al de muchos países "desarrollados", como España, a los que, parece, preocupan la educación y cultura popular.

i)Hay que reconocer que la ley de Prevención Machista de Venezuela es, quizás, la más avanzada a nivel mundial. Distingue 19 tipos de violencia machista y defiende a todas las mujeres. En España sólo se defiende a compañeras o excompañeras sentimentales, mientras desprotege a todas las demás; madres, hijas,



hermanas, amigas, simples conocidas y, por supuesto, prostitutas.



j)Determinados gobiernos occidentales, y grandes medios de comunicación, todos al servicio de los poderes que se anuncian, mienten cuando vociferan que en Venezuela no existe libertad de expresión. Hace 15 años existían 331 radios privadas, en 2010 eran 446. En 1998 sumaban 32 las televisiones privadas, hoy son 61. Ni un solo medio se ha cerrado durante estos años, a pesar de los continuos llamados al magnicidio, Golpes de Estado y de los constantes insultos al presidente de la República (antes

Chávez y ahora Maduro) a los que más bonito que le llaman es "mono", apelativo racista con el que, históricamente, los ricos de la élite se referían a las mayorías mestizas, negras o pobres. No podemos decir lo mismo de la "democracia" española, donde sí se han cerrado periódicos, revistas y emisoras de radio por orden qubernativa. Sin mencionar la nueva ley "mordaza".

k) Nadie duda de que la democracia en uso, en mucho de los países occidentales, sea de bajo nivel o intensidad. No en vano, por muchas plazas europeas se ha escuchado el grito de: "Por una democracia real ya" o el de: "Lo llaman democracia y no lo es". Igualmente, son muchas las voces que reclaman un proceso constituyente donde, la nueva Carta Magna, recoja aspectos explícitos sobre una democracia más participativa, mejora de los sistemas electorales, los derechos humanos y cívicos, la protección de la Naturaleza y otros temas relevantes de definir o mejorar. Hugo

Chávez, al acceder a la presidencia, como primera medida, pone en marcha un proceso constituyente, abriendo todos los cauces para que fuese el pueblo venezolano el protagonista en la elaboración de la nueva Constitución. Como así fue.

Avanzando en ese empoderamiento del pueblo, como persigue la Constitución venezolana, se han constituidos los "Consejos Comunales" los cuales dependen del Ministerio de las Comunas. Son agrupaciones de vecinos, profesionales o sectoriales varios, los que se organizan libremente para componer dicho Consejo Comunal. Deben aceptar y cumplir todos los requisitos que, al efecto, exige la normativa legal vigente. Tras lo cual, podrán acceder directamente a los recursos económicos solicitados (el 50% de los presupuestos de los Estadales, van dirigidos a estos consejos), previamente deben presentar los oportunos proyectos, acompañados de sus respectivas ofertas. Los recursos pueden ir destinados a viviendas sociales, mejoras de urbanismo, guarderías, pistas deportivas, creación de empresas, proyectos culturales etc.

Se podría continuar enunciando las múltiples iniciativas sociales, políticas y económicas puestas en marcha por los gobiernos bolivarianos. Nadie duda de que tras cada Misión, subyace un proyecto de amor y de digna humanidad.

Es evidente el fracaso neoliberal ante las necesidades que plantea la ciudadana mundial y la propia madre naturaleza. Su enfermizo afán de lucro, basado en el

Enriquecimiento de unos pocos a costa de la pobreza de otros muchos, tal como lo demuestra la escandalosa y ascendente brecha entre ricos y pobres (ósea entre poder



y ciudadanía), así como el preocupante deterioro medioambiental, lo ha conducido a su agotamiento y suicidio. Ellos lo saben, pero intentan, con la mentira mediática, crear una virtualidad en la conciencia ciudadana de que el sistema económico imperante es democrático, sostenible y única alternativa viable a las demandas que plantea la mundialidad. Pero cada vez que surge una alternativa más fiable, democrática e igualitaria, procuran anularla o difuminarla con toda su fatua mediática empleando, además, múltiples argucias e infundios para confundir al personal y alinear voluntades. Ya lo decía Malecón X: "Si no estás atento a los medios de comunicación, terminaras amando al opresor y odiando al oprimido". Estas élites sólo creen en la democratización de sus privilegios y en la continuidad del poder establecido, mediante la ilusoria imagen democrática de votar entre el partido A y el partido B, ambos afines a sus propósitos.

Los pueblos del mundo ya han desenmascarado el rostro de su verdadero enemigo. Y comienzan a encarar a esta bestia neoliberal. Venezuela, precursora de este noble empeño, está afrontando dignamente los azotes de su insolencia, pero no está sola; las recientes instituciones supranacionales latinoamericanas desafían aliadas el envite. Para terminar extinguiendo el inconmensurable poder de los pocos, solo basta que los muchos empleen las herramientas de la unión, la verdad y la igualdad, fundamentos de la democracia real, el respeto a la biodiversidad y la justicia basada en la solidaridad. Urge cambiar ese imperio económico por el imperio de los plenos Derechos Humanos.

Pedro Castilla Madriñán

Comité Oscar Romero de Cádiz

COLOMBIA

Las denuncias presentadas por el presidente venezolano, Nicolás Maduro, de que el asesinato del diputado del PSUV, Robert Serra y su compañera María Herrera, fue perpetrado por una banda paramilitar colombiana, dirigida por Alvaro Uribe, han contribuido al asedio a Alvaro Uribe.

El caso está siendo debatido en el Parlamento. Se le acusa de corrupción y paramilitarismo. Corrupción por la gestión de numerosas empresas, sobre todo urbanísticas y de seguridad, dedicadas a prestar servicios tecnológicos, logísticos, de capacitación y de asesoría, al Estado y de paramilitarismo por razones obvias..

Seleccionamos este artículo de la revista digital colombiana Las dos orillas...Advertimos que el artículo es de octubre de 2013, pero las diligencias judiciales continúan. Ya han llamado a declarar a Santiago Uribe, hermano de Alvaro.

¿Cuáles son los hechos que comprometerían a Uribe Vélez en el surgimiento del paramilitarismo en Antioquia?

Detalles del expediente que se convertirá en el dolor de cabeza judicial del expresidente Uribe de cara a su campaña al senado.

Por: Sebastián Diaz López | octubre 27, 2013

En la década de los 70, el hoy magistrado Rubén Darío Pinilla Cogollo coincidió en algunos actos públicos con el expresidente Álvaro Uribe Vélez en la Universidad de Antioquia, cuando ambos estudiaban Derecho en el Alma Máter. Eran tiempos de movimientos sociales, los cuales atraían a la juventud académica de entonces.

Casi 40 años después, en un texto de 381 páginas, que no es de agravios contra Álvaro Uribe Vélez, sino un análisis minucioso y detallado, dos magistrados del Tribunal Superior de Medellín narran cómo fue el origen





de una de las cruces que ha cargado Colombia desde sus más recientes décadas: el paramilitarismo. Por primera vez, un grupo de magistrados que no hacen parte de la Corte Suprema de Justicia le compulsan copias a la Comisión de Acusaciones de la Cámara de Representantes, con copia a la Corte Penal Internacional, para que investiguen a un expresidente de Colombia por presuntamente promover, auspiciar y apoyar grupos paramilitares.

La providencia de los magistrados María Consuelo Rincón Jaramillo y Rubén Darío Pinilla Cogollo es un recorrido por las decisiones tomadas durante los gobiernos de los últimos 50 años que posibilitaron el nacimiento y establecimiento de grupos de autodefensa para que la población se defendiera de quienes consideraban sus amenazas. Esas autodefensas formadas por campesinos, líderes gremiales y miembros de la fuerza civil, que luego recibieron el apoyo de altos mandos militares, grupos al margen de la ley y políticos, se convirtieron en grupos paramilitares que han bañado de sangre al país hasta el día de hoy, teniendo en cuenta que hoy han desembocado en las crueles bandas criminales (Bacrim)....



Las Convivir y la gobernación de Álvaro Uribe Vélez

Esta es una parte clave del análisis de los magistrados para pedir que investiguen al expresidente Álvaro Uribe Vélez. "Mediante el Decreto 356 de 1994, se autorizó la creación de las Cooperativas Servicios Comunitarios de Seguridad, cuyo propósito era colaborar con la Fuerza Pública y organizar las comunidades a través de cooperativas,

juntas de acción comunal o empresas comunitarias para la vigilancia y la seguridad de sus miembros o asociados". Esto ayudó a la militarización de la comunidad para repeler la lucha contra las guerrillas.

Hay que tener claro que la creación de las Convivir le dio a la sociedad la oportunidad de armarse en función de la lucha contrainsurgente, además de actuar como vigilancia y control social, pero vinieron otras consecuencias como la expansión de los grupos paramilitares que utilizaron el nombre de ellas, sus cuentas y sus estructuras para satisfacer sus objetivos y financiar sus estructuras criminales.

Estas estructuras actuaban en contubernio con los paramilitares y el Ejército a la hora de cometer graves violaciones a los Derechos Humanos y contra todo lo que oliera a izquierda en zonas de presencia guerrillera a las que consideraban de importancia económica o militar.

Mientras eso sucedía, el general Rito Alejo del Río logró que lo llamaran, inclusive por boca del entonces gobernador Álvaro Uribe como "El pacificador de Urabá". En agosto del año pasado Rito Alejo fue condenado a 25 años de cárcel por el homicidio de Marino López Mena cometido el 27 de febrero de 1997 en el poblado de Bijao, jurisdicción del municipio de Riosucio (Chocó), donde incursionaron miembros del grupo paramilitar del Bloque "Elmer Cárdenas" en la Operación Génesis, mientras que el general era comandante de la XVII Brigada del Ejército con sede en Carepa (Urabá antioqueño).

"No obstante luego de esas gravísimas acusaciones de la relación de general Rito Alejo del Río con los paramilitares, algunos sectores de la sociedad le hicieron un homenaje de desagravio en el Hotel Tequendama de Bogotá, el cual ofreció como oferente y orador Álvaro Uribe Vélez, quien viajó desde el exterior para ese solo efecto".

La masacre de El Aro: siete días de genocidio donde el gobernador Uribe Vélez nunca se enteró

La providencia de los magistrados entrega varias pistas de los hechos sospechosos que sucedieron antes, durante y después de la masacre de El Aro, en el municipio de Ituango, a 195 kilómetros de Medellín. Esta masacre fue perpetrada el 22 de octubre de 1997 por paramilitares al mando de Salvatore Mancuso. Según cifras oficiales 17 personas fueron torturadas y asesinadas, 42 de las 60 viviendas fueron quemadas, 1.200 reses fueron robadas y forzaron a 702 habitantes a huir de sus casas.

Sostiene el Tribunal Superior de Medellín que varios mensajes llegaron a la Gobernación de Antioquia, a la Base Militar de Santa Rita y al Batallón Girardot, que estaba al mando del coronel Germán Morantes, las cuales advertían que estaban masacrando civiles en el corregimiento de El Aro. Ninguno hizo nada. El primero en llegar a dicho corregimiento fue el coronel Morantes, pero 15 días después de que los paramilitares salieran.

Hay varios hechos que vale la pena recordar. "El ganado fue llevado a través de Valdivia y Puerto Valdivia hasta la Hacienda El Perro de los hermanos Castaño. Ese día el Ejército había decretado el toque de queda a partir de las 6 de la tarde".



Y agregan los magistrados: "por la masacre fueron condenados un teniente y un cabo del Ejército, pero eso no excluye –y antes confirma y sugiere- la participación de otros, pues no parece creíble que esa operación que duró 7 días e implicó a la movilización de una tropa numerosa y la sustracción y movilización por carretera de unas 1.200 cabezas de ganado, contara y dependiera solo de la cooperación de un oficial de inferior rango y un suboficial. Menos aún si hay evidencia de que la Gobernación de Antioquia al mando de Álvaro Uribe Vélez y el comando del Batallón Girardot fueron informados de lo que estaba sucediendo en El Aro y del apoyo de un helicóptero del Ejército. La condena del teniente coronel Jesús María Clavijo, quien estuvo al mando de dicho batallón por el delito de concierto para delinquir a la que se hizo alusión, confirma esa apreciación".

Recordemos que en <u>noviembre de 2008</u> en versiones entregadas en el juicio que se le adelanta desde Estados Unidos al paramilitar Salvatore Mancuso, este confesó que el fallecido <u>Pedro Juan Moreno</u>, secretario de Gobierno del gobernador Uribe, se enteró por boca de <u>Carlos Castaño Gil</u> que la masacre sería perpetrada. Además, confirmó el apoyo de altos mando del Ejército colombiano.

Tres años después fueron asesinados el abogado y defensor de Derechos Humanos, Jesús María Valle Jaramillo, quien había denunciado la presencia de paramilitares en la cabecera de Ituango y la complicidad del Ejército y la Policía con ellos y el personero de Campamento Jesús Emilio Penagos. Concluyen los magistrados que esos asesinatos a los únicos que beneficiaba era al entonces gobernador Álvaro Uribe Vélez, a altos mandos militares de la región y a otros personajes de la zona. Ellos dos, además, habían denunciado la negligencia de la Gobernación de Antioquia, del Ejército y la Policía para prevenir esas masacres.

Recapitulan los magistrados que el nombre del expresidente Álvaro Uribe Vélez aparece vinculado a eventos de origen y expansión de grupos paramilitares. Y no solo el de él sino de Pedro Juan Moreno, quien fuera su mano derecha cuando fue gobernador de Antioquia. Él ha sido señalado como uno de los líderes que defendían y orientaban la política de las Autodefensas Campesinas de Córdoba y Urabá (ACCU). Además de todos los hechos señalados anteriormente, detrás de Álvaro Uribe Vélez estaría el aval de la Operación Orión y la toma de la Comuna 13 realizada concertadamente entre los paramilitares del Bloque Cacique Nutibara con el fin de eliminar hasta la última cabeza de las milicias urbanas para consolidar el dominio de dicho bloque.

"No puede ser que ignorara todo lo que estaba sucediendo en estos casos, o todos esos hechos se cometieran a sus espaldas, como tantos otros que se les atribuyen a sus colaboradores más cercanos y que tampoco podía ignorar como los actos cometidos contra la Corte Suprema de Justicia". "Por lo tanto, se ordena expedir copias por promover, auspiciar y apoyar grupos paramilitares y Convivir vinculadas con estos y/o concentrarse con ellos, no solo como gobernador sino después y aún como Presidente de Colombia".

Tratado de libre comercio

EL TTIP: Tratado Transatlántico de Comercio e Inversiones



.El TTIP es un acuerdo entre Comisión europea EEUU de conceder a las grandes empresas multinacionales más poder que a los ciudadanos a la hora de establecer leyes que regulen el comercio y las inversiones, con el propósito de controlar los recursos, la producción de bienes y la aestión de los servicios públicos en todos los sectores de la sociedad.

Este acuerdo-tratado se está negociando secretamente para crear un imperio económico entre EEUU y Europa, para contrarrestar el peligro de China y Rusia.

Las negociaciones no las llevan a cabo representantes de los estados públicamente, sino tecnócratas anónimos en secreto.

Quizás lo más grave es que ha creado un mecanismo jurídico, en la práctica un tribunal financiero internacional de resolución de disputas de inversoras y Estado. Es la gran amenaza a la democracia porque otorgará a las multinacionales europeas y americanas, el poder de cuestionar decisiones democráticas tomadas por Estados



soberanos. Estas disputas no se dirimen en tribunales internacionales, sino que se presentan a un tribunal privado compuesto por juristas que tienen intereses económicos en la disputa.

Es una amenaza muy seria para la ciudadanía y para la clase trabajadora que comporta la pérdida de importantes derechos adquiridos en las luchas democráticas y de los intereses sociales de todos los ciudadanos/as de



América Latina , de EEUU, de la UE, y también del resto del mundo. El tribunal financiero podrá imponer sanciones a un Estado que vaya contra el libre comercio. Por poner un ejemplo, será sancionado un Estado que ponga la salud pública por encima del pago de la deuda. El que el pago de la deuda es prioritario para el Estado ya está introducido en la Constitución Española y debe introducirse en todas las constituciones de los países democráticos.

Como viene siendo habitual en las negociaciones del TTIP, el Consejo Europeo y la Comisión Europea han denegado sistemáticamente el acceso a los documentos. Ahora que UE y EEUU han

comenzado a trabajar en los capítulos consolidados del TTIP, el acceso será todavía más restringido por lo que es prácticamente imposible que el Parlamento Europeo sea plenamente informado y que cumpla con su deber

Si entrase en vigor, los privilegios de las multinacionales alcanzarían rango de ley, sin interferencias de los poderes públicos, y dejarían a los gobernantes sin margen de maniobra en materia de salud, energía, educación, agua o transporte. Impermeable a las alternancias políticas y a las movilizaciones populares, se aplicaría por las buenas o por las malas.

Con este tratado se da la puntilla a la democracia a nivel global. El poder financiero está por encima del poder político. Pasamos de la soberanía popular a la soberanía financiera.

Esto ya es un hecho en los países que integran la Alianza del Pacífico (Mexico, Perú, Chile, Colombia), dominada ya por Estados Unidos, pero hay que



llevarlo, por las buenas y a través de España y Portugal a los países no afiliados todavía, como Brasil, Argentina y por las malas a los países que nuclean el Alba (Venezuela, Bolivia, Cuba).

Comité Oscar Romero de Madrid.

En el artículo siguiente analizaremos las presiones y chantajes a los que la Unión Europea somete a Ecuador y repetirá con las demás naciones.de A.L.

Ecuador.

La UE amenazó a Ecuador con eliminar ayudas al desarrollo si no aceptaba el libre comercio

Mensajes confidenciales entre el embajador ecuatoriano ante la UE y los ministros de

Correa desvelan la posición de Bruselas para provocar cambios en la Constitución y privatizaciones

"Ecuador no tiene alternativa a la adhesión al TLC. O quedaría aislado", advirtió el jefe de Negociaciones de la Comisión Europea según el relato de esta documentación oficial

Una conversación secreta al más alto

nivel diplomático en Ecuador, a la que ha tenido accesoeldiario.es a través de filtrala.org, revela las presiones de la UE para conseguir que el país latinoamericano firmara un Tratado de Libre Comercio y apartarlo así de alianzas con Argentina, Uruguay, Brasil o Venezuela. Los cables confidenciales dejan ver también cómo aquella tentación europea avivó un cisma en el equipo diplomático y de comercio exterior del presidente Rafael Correa, en el que tuvo que intervenir personalmente el ministro de Exteriores, Ricardo Patiño, y en el que despuntó el actual ministro de Comercio, Fernando Rivadeneira.



en estos mensajes está el origen del debate interno que existe actualmente en el partido de gobierno en Ecuador. El país andino se encuentra a un paso de rubricar un acuerdo comercial con la Unión Europea que está generando polémica entre los propios fieles al proyecto de "revolución ciudadana" impulsado por Rafael Correa y que obligará al presidente a equilbrismos internos para sacarlo adelante.



La documentación que se publica hoy arroja dos hechos relevantes: primero, que Bruselas utiliza las políticas de Cooperación y los fondos de lucha contra la droga para negociar mercados libres para las empresas europeas. Segundo, que durante los años en que Correa arremetía contra los tratados de libre comercio, su equipo negociaba con la Unión Europea algo que desde Bruselas se dejaba claro que tendría que ser un tratado de libre comercio con condiciones "agresivas".

eldiario.es ha podido constatar la veracidad del contenido de estos documentos a partir de dos fuentes que aparecen en los mismos y de una persona que corrobora el registro oficial de estos mensajes. Son informes oficiales, cables diplomáticos que van debidamente clasificados; pero también son informes profesionales de una persona concreta, con lo que en parte son interpretaciones parciales de la realidad.

Hasta cuatro altos cargos europeos, entre ellos el director de Comercio de la Comisión Europea o el Jefe de Negociaciones de la UE, aparecen en estos cables presionando a Ecuador para que acepte, sin ninguna otra alternativa posible, las condiciones de un Tratado de Libre Comercio que en la práctica suponían que el Gobierno de Rafael Correa renunciara a sus políticas económicas y a parte de su esencia ideológica. Si no tragaban, Bruselas eliminaría a Ecuador de la lista de países pagan menos aranceles en sus exportaciones a miembros europeos por ser sociedades emprobrecidas o en vías de desarrollo; tampoco formarían parte de un programa similar pero centrado en la lucha contra la droga, el SPG Plus. ¿Cómo justificarían esa retirada? Con un ranking del Banco Mundial que apuntaba a que Ecuador tenía unas rentas medias bastante altas.

Un ex eurodiputado que ha trabajado varias legislaturas en cooperación al desarrollo en las instituciones europeas confirma a eldiario.es que "en ocasiones, sí, la Comisión Europea ha utilizado estos fondos de cooperación como arma de negociación comercial, también en África" y que hay cierto debate ético con eso.

"Ecuador no tiene alternativa a la adhesión o quedaría aislado", dijo.

El diario.es.

CUBA

The New York Times • 20 de octubre, 2014,

publicaba este editorial

La impresionante contribución de Cuba en la lucha contra el ébola



Cuba es una isla pobre y relativamente aislada. Queda a más de 7,000 kilómetros de los países africanos donde el ébola se está esparciendo a un ritmo alarmante. Sin embargo, debido a su compromiso de desplazar a cientos de médicos y enfermeros al eje de la pandemia, Cuba podría terminar jugando el papel más destacado entre las naciones que están trabajando para refrenar la propagación del virus.

La enorme contribución de Cuba, sin duda, forma parte de sus esfuerzos por mejorar su estatus en el escenario mundial. Aún así, debe ser aplaudida e imitada.

El pánico que ha generado la epidemia alrededor del mundo no ha producido una respuesta adecuada por parte de las naciones que tienen la capacidad de contribuir. Aunque Estados Unidos y otros países han ofrecido su disposición a contribuir dinero, únicamente Cuba y unas pocas organizaciones no gubernamentales están proporcionando lo que se necesita con mayor urgencia: profesionales médicos dispuestos a atender pacientes.

Los médicos en África occidental necesitan urgentemente apoyo internacional para construir centros de aislamiento y poner en práctica mejores mecanismos para diagnosticar pacientes, antes de que desarrollen síntomas avanzados. Más de 400 profesionales médicos han sido infectados y, aproximadamente, 4,450 pacientes han muerto. Dado que se han diagnosticado unos pocos casos en Estados Unidos y Europa, las autoridades médicas temen que el virus pronto podría volverse una crisis mundial.

Es lamentable que Washington, el principal contribuyente financiero a la lucha contra el ébola, no tenga vínculos diplomáticos con La Habana, dado que Cuba podría terminar desempeñando la labor más vital. En este caso, la enemistad tiene repercusiones de vida o muerte, ya que las dos capitales no tienen mecanismos para coordinar sus esfuerzos a alto nivel.

Para la administración Obama, este dilema tiene que enfatizar la idea de que los frutos de normalizar la relación con Cuba conlleva muchos más beneficios que riesgos.

De los extranjeros que trabajan en África occidental, los médicos cubanos van a estar entre los más expuestos y, es muy posible, que algunos contraigan el virus La Organización Mundial de la Salud está coordinando la labor de los médicos, pero no está claro cómo manejaría la atención y el traslado de aquellos que llegaran a enfermarse....

El Secretario de Estado John F. Kerry elogió el viernes el "coraje de todo profesional médico que está asumiendo este desafío", e hizo una alusión breve a la contribución de Cuba. ...

Miembros del sector médico en Cuba son conscientes de los riesgos que toman al asumir misiones peligrosas. Médicos cubanos desempeñaron el rol principal en la lucha contra el cólera en Haití, después del terremoto de 2010...

Cuba ha enviado médicos y enfermeros a zonas de desastre durante décadas. Luego del huracán Katrina en 2005, el Gobierno en La Habana ofreció enviar a equipos médicos para atender heridos en Nueva Orleans. Líderes estadounidenses rechazaron ese ofrecimiento. Pero se alegraron al oír, en días recientes, que Cuba estuviera movilizando un grupo para misiones en Sierra Leona, Liberia y Guinea.

Con apoyo técnico de la Organización Mundial de la Salud, el gobierno cubano capacitó a 460 médicos y enfermeros en cuanto a las estrictas precauciones que son necesarias para atender a los pacientes que padecen un virus altamente contagioso. El primer grupo, conformado por 165 profesionales, llegó a Sierra Leona en días recientes. José Luis Di Fabio, el representante de la entidad de salud, dijo que el equipo enviado a África incluye médicos que han trabajado anteriormente en la región, lo cual los hace aún más valiosos. "Cuba cuenta con un personal de salud muy competente", dijo Di Fabio, quien es de origen uruguayo.

Di Fabio dijo que las sanciones que Estados Unidos mantiene sobre la isla han generado dificultades para el sector médico, ya que varios centros carecen de equipos modernos y suministros suficientes.

En <u>una columna</u> publicada este fin de semana en el diario del Gobierno cubano, Granma, Fidel Castro argumenta que Estados Unidos y Cuba deben poner a un lado sus diferencias, así sea temporalmente, para combatir una amenaza global. Tiene toda la razón.

MEXICO

La rabia contra la corrupción policial en México explota tras la desaparición de 43 estudiantes



En la trágica noche del 26 de septiembre, un grupo de más de 80 estudiantes rurales salió a buscar autobuses. Querían trasladarse, paradójicamente, a la marcha conmemorativa que todos los años recuerda la matanza estudiantil producida el 2 de octubre de 1968 en el Distrito Federal. Desde hace años y ante la falta de fondos incluso para transporte, toman camiones de lineas privadas con las que suelen mantener buenas relaciones. Pero esta vez el camino, les planteo un destino diferente.

Fue en la ciudad de Iguala donde, según diversas investigaciones, la policía municipal les cerró el paso. Sin previa negociación, sin intercambio de palabras, empezaron a tirotearlos. "Fue directamente la policía. Empezaron a disparar las llantas y después dispararon directo a los compañeros", cuenta David, representante de los estudiantes. El saldo trágico: tres estudiantes muertos –a uno de ellos se le encontró sin ojos y con la piel de la cara arrancada—, otro en el hospital con muerte cerebral, más de 25 heridos y 43 alumnos desaparecidos.

Aunque todo sucedió en el centro de la ciudad de Iguala y a escasos metros de un cuartel del Ejército mexicano, nadie acudió en su ayuda. "Durante horas fuimos perseguidos y tiroteados de nuevo. La procuraduría no llegó hasta la madrugada" comenta Omar, estudiante que logró escapar de la emboscada. "Cuando huíamos nos topamos con unos militares. Lo único que nos dijero fue: ya ven, por andar de machitos... ahora se aguantan". No sería hasta la madrugada del día siguiente cuando un equipo del Instituto de Ciencias Forenses recogiera los cadáveres del suelo.

Según las investigaciones fue la policía municipal la que atacó y secuestró a los estudiantes por orden de un cártel de narcotraficantes llamado Guerreros Unidos. José Luis Abarca, alcalde de la zona, estaba directamente vinculado con este grupo delincuencial y fue quien dio la orden del ataque. Dos días después de la masacre se fugó junto con el jefe de la policía y aún se desconoce su paradero. Aún no se saben las razones reales del ataque.

Días después de los hechos trágicos, fosas clandestinas comenzaron a descubrirse en los alrededores de la ciudad de Iguala. Decenas de cuerpos encontrados cerca de casas en las que nadie sabe nada. El miedo inunda esta zona y sus vecinos llevan tiempo viendo en silencio transitar camionetas con personas que nunca regresan. "Parece que toda la sierra es un gran cementerio", comentan en la ciudad.

De momento no se ha podido identificar ninguno de los cuerpos que se han ido encontrando en estos agujeros de la muerte. Ni siquiera la procuraduría mexicana confía en sus trabajadores, por lo que todo el mundo espera a un equipo independiente de peritos argentinos. Ellos deben desvelar si los restos encontrados pertenecen a los estudiantes, o si coinciden con alguno de los nombres que forman la innumerable lista de desaparecidos que avergüenza al país desde hace más de una década.

En 2006 el expresidente de México, Felipe Calderón, empezó la llamada guerra contra el narcotráfico convirtiendo a su país en un territorio donde los habitantes sufren todo tipo de agresiones. Bien sea por parte de grupos criminales o bien por parte de los cuerpos de seguridad mexicanos que muchas veces son miembros del entramado delincuencial. "La violencia sistemática es un cáncer a nivel nacional, y detrás de este cárcel está la corrupción" se lamenta Moises, graduado de la escuela. Según datos oficiales se han registrado más de 30.000 desaparecidos en toda la república y más de 100.000 muertos, cifras estremecedoras en una guerra no declarada que parece no tener fin.

Los jóvenes que estudian en escuelas rurales normales como la de Ayotzinapa Son hijos de campesinos, en su gran mayoría de escasos recursos, que ven como única oportunidad para salir adelante estudiar en estas escuelas y graduarse como futuros maestros. Son ellos los que regresarán a sus comunidades para educar a las siguientes generaciones.

"Son estas escuelas las que el gobierno mexicano quiere desaparecer", reflexiona Moises. La disminución de fondos destinados a la educación pública ha sido una constante al igual que la criminalización a unos estudiantes acusados en los medios oficialistas de vándalos y subversivos. "Se quiere borrar de tajo todo lo que se ha ganado en las luchas sociales. Estos centros son los últimos reductos de la Revolución Mexicana de 1910, es por lo que la gente luchó, por una educación gratuita".

Es aquí de donde salieron luchadores sociales como Lucio Cabañas. "A lo mejor es por eso que hemos sufrido tanta represión por parte del estado", comenta Omar García, estudiante de Ayotzinapa. . Si confirman la muerte de mis compañeros, Guerrero estallará".

Desde que sucedió la masacre, la policía comunitaria resguarda todas las noches las instalaciones de la escuela donde se refugian alumnos y familiares de los desaparecidos. "La policía comunitaria es la policía del pueblo" asegura la comandante Tory que oculta su rostro con un pasamontañas. "Los civiles hemos tenido que organizarnos porque hoy en día nos enfrentamos a dos cosas: una el estado y otra la delincuencia organizada. Por desgracia vivimos en un narcoestado".

GUATEMALA

El asesino de Girardi dirígía desde la cárcel una red criminal.

Infiltración del crimen organizado en ellEstado guatemalteco.

La Comisión Internacional Contra la Impunidad en Guatemala (CICIG), en coordinación con el Ministerio Público (MP) y la cartera del Interior, revelaron la actividad de la estructura que funcionaba con el apoyo de funcionarios públicos, militares, policías, reos y personas particulares.



La estructura está liderada por Byron Lima,

condenado por el asesinato de Gerardi, quien es sindicado de los cargos de tráfico de influencias por el traslado de los reos, asociación ilícita para cometer delitos en la administración pública; asociación ilícita para lavado de dinero; lavado de dinero u otros activos; uso de terminales móviles en centros de privación de libertad.

Su influencia, según el comisionado, llegaba a "diversos ámbitos del quehacer político y económico. Es público que mantiene contactos y recibe visitas de diversas personalidades, que él mismo revela a través de su cuenta de Facebook, haciendo ostentación del poder que ejerce sobre Pavoncito", afirmó.

De acuerdo con Thelma Aldana, fiscal general, "no se ha determinado la presencia de fiscales o jueces dentro de la investigación pues esto lo hacía dentro de las facultades que tenía el Director General de prisiones, Edgar Camargo.

Con grilletes en las manos, apareció en la Torre de Tribunales el director del Sistema Penitenciario (SP), Édgar Camargo, quien fue capturado por los delitos de cohecho pasivo, asociación ilícita y conspiración para lavado.

Las fuerzas de seguridad realizaron 15 allanamientos para hacer efectivas las siete órdenes de captura emitidas por el Juzgado Primero de Mayor Riesgo B.

Diez operativos se efectuaron en la capital, dos en Escuintla y tres en Mixco, donde fue detenido Camargo, a quien inmediatamente se le trasladó a la Torre de Tribunales.

También se aprehendió a Christian René Picón Cifuentes, exdirector de la Cárcel de Canadá, Escuintla, y quien según el portal de Guatecompras fue asesor en el departamento de Tránsito de la Policía Nacional Civil. Este es sindicado de lavado de dinero y asociación ilícita para el lavado de dinero.

Se detuvo a Alejandra Sarai Reyes Ochoa, conviviente de Lima Oliva, acusada de asociación ilícita para lavado de dinero u otros activos y lavado de dinero.

GUATEMALA



Otro de los apresados es Martín Arévalo Godoy, presunto testaferro y quien ha fungido como piloto y escolta de Lima. Se le sindica de lavado de dinero y asociación ilícita para lavado de dinero u otros activos.

A la lista se suman Carlos Cermeño Espina y José René Ávila Mazariegos, quienes daban información de reos que necesitaban

traslados. Se les acusa de tráfico de influencias y asociación ilícita para cometer delitos contra la administración pública.

William Salguero Tobar, alias Willly, está pendiente de captura y es un supuesto testaferro de Lima Oliva. Es sindicado de lavado de dinero, tráfico de influencias y asociación ilícita.

Junto con Lima Oliva se logró establecer la participación de los reos Fernando de LeónAmézquita, Silverio Otto Guillermo Chicas De León, Édgar Chicas De León, Andy Cristian Urbizo Castillo, Favio Campos Morales, todos por cohecho pasivo.

El jefe de la CICIG explicó que Lima tenía operadores dentro de la prisión que ofrecían a los reos hacer traslados de una cárcel a otra a cambio de dinero, y luego ordenaban a personas en el exterior que se comunicaran con Camargo para solicitar el traslado, este recibía el dinero y firmaba las órdenes. Los reos eran llevados a distintos penales, entre ellos, del Centro Preventivo para Varones de la zona 18 hacia Pavoncito, sin tener una orden judicial

Las pesquisas de la CICIG lograron establecer que la red liderada por Lima cobraba no menos de \$6 mil por cada trasladado de los reos. Hasta el momento se han logrado documentar siete casos desde 2013. Estos hechos permitieron que Lima Oliva obtuviera grandes cantidades de dinero para adquirir propiedades en la playa, condominios, carros de lujo, caballos, empresas dentro del penal, entre otros.

Las investigaciones determinaron que pese a que se repartía los fondos obtenidos, la mayor parte quedaba en sus manos.

Entre sus posesiones se cuentan motocicletas, automóviles y camioneta agrícolas, algunos blindados, de marcas como BMW, Porsche, Jaguar y Range Rover, los cuales, según la investigación de la CICIG, permanecían en las afueras de la casa de su conviviente, así como dentro del penal. Además de una serie de vehículos que utilizaba para transportar visitantes a Pavoncito, servicio por el cual cobraba.

La lista de bienes incluye una casa en la playa y propiedades en condominios exclusivos, así como caballos, que presumía en su perfil de Facebook, y que según Iván Velásquez, jefe de la CICIG, lo hacía para demostrar su poder.

Todo esto desnuda la infiltración del crimen organizado en el Estado guatemalteco.

El perfil de un victimario

Byron Lima, el asesino del Obispo Girardi, como Los grandes victimarios y los corruptos, no es un tipo marginal, sino perfectamente integrado en la sociedad, con formación universitaria, recibida en Estados U nidos y dotes de mando reconocidas. De ahí su impunidad. Nos ha parecido importante presentar el perfil que dan de él los jueces del CICIG

En 1982 inició su formación militar en el Instituto Cívico Militar Adolfo V. Hall Central, como integrante de la promoción 28.

En 1984 ingresó a la Escuela Politécnica con el grado de Caballero Cadete de la promoción 108. En 1987 se graduó como oficial del ejército con el grado de subteniente en el arma de infantería, como paracaidista en la escuela General Felipe Cruz del puerto San José, y aprobó el curso intensivo de montaña y operaciones CIMO.

En 1989 aprobó el curso de operaciones especiales como Fuerzas Especiales Kailbil y el de buceo en la Escuela PADI en California Estados Unidos. También se graduó en la Escuela de Inteligencia del Estado Mayor de la Defensa Nacional. Aprobó el curso internacional de instructor eficiente del grupo comando sur de EEUU.

Se graduó en 1995 como Licenciado en Administración en Turismo y Hotelería de la UniversidadFrancisco Marroquín.

En 1993 participó en el curso de instructor en la Dirección de Operaciones del Estado Mayor de la Defensa Nacional, en la escuela de Seguridad de Funcionarios y Personalidades y en el Centro Argentino de Entrenamiento Conjunto para Operacionesde Paz (CODEPAZ

Posee una Licenciatura en Tecnología e Informática avalada por la Universidad Galileo, donde también aprobó un diplomado en seguridad privada en 2006 y uno en balística, en 2007.

En 1996 fungió como responsable de acreditación para la firma de la paz y de encargado de la seguridad del Papa Juan Pablo II en su visita a Guatemala en ese mismo año Colaboró con la seguridad de los expresidentes Ramiro de León Carpio y Álvaro Arzú, con los puestos de edecán y ayudante del oficial de inteligencia

Cuenta con 23 años de servicio militar en los que fungió como comandante de pelotón de infantería destacado en Salamá, Baja Verapaz; Cobán, Alta Verapaz; Brigada Mariscal Zavala; Chimaltengo; Petén; y Playa Grande Ixcán, Quiché. Instructor en la escuela Politécnica, centro de Estudios Militares y la escuela de Equitación del Ejército. Así también ha servido en la Guardia presidencial, Estado Mayor Presidencial, División de protección del Estado Mayor Presidencial, Grupo Especial Antisecuestros Estado Mayor de la Defensa Nacional y el Estado Mayor de la Defensa Nacional. Suma doce años como columnista del periódico El Metropolitano y ha sido invitado a escribir en revistas como ABC, C4, Factor Seguridad y SOS.

Lleva 13 años en la cárcel por el asesinato del obispo Girardi, desde la que ha dirigido una red de funcionarios y políticos corruptos que disponía por dinero los traslados de presos y el régimen penitenciario en Guatemala.

Así cumplen condena los asesinos y victimarios.(Pag 22)